

Célébration du 57e anniversaire de l'indépendance du Gabon dans le canton Ogooué (Ogooué-Maritime)...

Dans l'entente et la fraternité



Le député Charles Otando s'adressant...



... à la population ...



... avant de s'entretenir avec la chefferie locale.

SYM
Akouba/Gabon

A l'initiative du député Charles Otando, les populations du canton Ogooué se sont donc retrouvées, le 17 août dernier, au village Akouba, dans le département de Bendjé, pour échanger en toute fraternité.

Occasion saisie par le parlementaire pour appeler ses compatriotes, venant des dix villages du canton, à considérer ce moment comme un anniversaire personnel. Charles Otando, faisant œuvre de pédagogie, leur a expliqué le sens profond de l'indépendance. Rappelant que le Gabon l'a recouvré le 17 août 1960. « *Le Gabon est libre et indépendant.*

C'est un Etat souverain, il n'est pas soumis au contrôle d'un autre Etat. Donc, il jouit d'une autonomie de gestion tant politique, économique que sociale », a-t-il déclaré. Il a, par ailleurs, précisé à l'endroit des uns et des autres que leurs retrouvailles du jour n'avaient rien de politique. Mais qu'il s'agissait de célébrer, en toute harmonie, un événement

dont chaque Gabonais devrait être fier : la date anniversaire de l'indépendance de notre pays. Le député a également échangé avec les chefs de regroupements et de villages, à qui il a remis un présent à chacun. Des instants très appréciés par les auxiliaires de commandement. Par la voix de l'un d'eux, Jean-François Mikang, ils

se sont d'ailleurs exprimés pour manifester leur reconnaissance au parlementaire : « *Ce que vous venez de faire restera inoubliable dans nos cœurs. Car, regrouper autant de monde n'est pas chose facile et cela nous fait plaisir. C'est d'ailleurs la première fois que nous nous retrouvons pour manger ensemble à l'occasion d'une telle fête. Les gens qui ne se serraient pas*

les mains ont échangé entre eux », a dit, satisfait, le notable. Outre le dîner offert par le député aux populations, un match de football opposant les deux rives de l'Ogooué et une soirée de réjouissances ont bouclé la manifestation commémorative du 57e anniversaire de l'indépendance gabonaise dans le canton Ogooué.

... à Moanda...

Les manifestations circonscrites au défilé

Claude Médard MINKO
Moanda/Gabon

LA ville de Moanda n'est pas restée en marge de la célébration de la fête nationale, le 17 août dernier. En effet, la tradition a été respectée par l'organisation d'un grand défilé militaire, civil et motorisé, à la place de l'indépendance. Une manifestation présidée par le préfet du département de la Lebombi-Leyou, Joël Andoucka, en présence des élus locaux et des chefs de services administratifs de la cité minière. Tout a commencé vers 12 heures. Après la levée des



Le passage des agents de la Comilog...



... a précédé le défilé motorisé.

couleurs et l'exécution de l'hymne national, l'autorité départementale s'est installée à la tribune officielle pour présider les manifestations. Le défilé a été ouvert avec le passage remarqué des

éléments de la gendarmerie nationale et ceux du commissariat de police de Moanda. Ils seront suivis dans cet exercice par les services administratifs civils, dont ceux de la mairie, du Conseil départemental,

de la Perception et bien d'autres administrations et sociétés locales telles que Friedlander, la Bicig, Bgfi, UGB et la Comilog. Ainsi que par celui des associations des femmes commerçantes des marchés de Rio,

l'Oasis, de l'hôpital Marcel Abéké et du marché central. La communauté étrangère n'était pas en reste. Elle a manifesté sa solidarité au pays d'accueil, en prenant une part active aux festivi-

tés gabonaises. Chaque communauté s'est ainsi singularisée au travers de ses éléments culturels. Toute chose qui a conféré au défilé un aspect coloré et visiblement apprécié de nombreux observateurs. C'est vers 14 heures, que ce défilé a connu son épilogue avec les sapeurs-pompiers de la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog) et les véhicules de service de l'agence locale de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG). Mettant ainsi un terme à la commémoration du 57e anniversaire de l'indépendance dans le chef-lieu de la Lebombi-Leyou.

...et à Bakoumba

Célébration dans la convivialité

C-M.M.
Bakoumba/Gabon

LA célébration de la fête de l'indépendance dans la ville de Bakoumba s'est déroulée, comme partout ailleurs, à la place de l'indépendance. 11 heures : mise en place terminée et arrivée des premiers invités, parmi lesquels le maire de la commune, Parfait Youlou, les sénateurs communal et départemental, Pierre Alban Obandji et Adolphe Mabongo, le président du Conseil départemental, Sébastien Makita, les notables et chefs de service des administrations déconcentrées.



Les élus locaux et nationaux à la tribune.

C'est une demi-heure plus tard que les manifestations proprement dites ont débuté dans le chef-lieu du département de la Lekoko, avec l'arrivée du préfet

François Ampata. Après la revue des troupes, et l'exécution de l'hymne national, l'autorité locale a pris place à la tribune officielle. Conformément au pro-



Un instantané du défilé.

gramme établi, le défilé militaire, civil et motorisé a constitué les trois étapes de la parade à la place de l'indépendance. A cet effet, l'honneur a échu aux corps

habillés d'ouvrir le bal avec le passage des éléments de la brigade de gendarmerie de Bakoumba. Les civils ont emboîté le pas avec les salariés de l'entreprise

Gold Gram Gabon qui exploite l'or de Bakoudou, suivis de ceux de la Société des parcs de la Lékédi (Sodép), de la pharmacie de Bakoumba, du centre médical, de la Perception, des mouvements de jeunesse scout et les associations des femmes. L'événement a fédéré les fils et les filles du département qui, autour des autorités locales, ont fait une démonstration de leur patriotisme en communiant avec la population, à cette occasion. La convivialité s'est poursuivie par des retrouvailles autour d'un repas bien arrosé où chaque administration ou entreprise locale a offert à son personnel.